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В ЧЕСТЬ 75-ЛЕТИЯ 
ПОБЕДЫ – 

75 ПРОЦЕНТОВ
На выборах главы Чуваш-

ской Республики, как и прогно-
зировалось, уверенную победу 
одержал Олег Николаев – он 
набрал более 75 процентов го-
лосов избирателей. Успех объ-
ясняется несколькими факто-
рами. 

Главное, что показали выбо-
ры главы республики: избирате-
ли голосовали за человека, за 
личность, за профессионализм 
и другие качества, которые 
должны быть присущи руково-
дителю региона и которыми об-

ладает избранный глава Чува-
шии Олег Николаев, а также за 
новизну и коренное изменение 
ситуации в регионе. 

Огромную роль сыграла 
поддержка президента России 
Владимира Путина, назначив-
шего в январе Олега Никола-
ева врио главы Чувашской Ре-
спублики, а указ президента 
страны способствовал реше-
нию партии «Единая Россия» 
поддержать на выборах Олега 
Николаева, в связи с чем она не 
выставила своего кандидата.

Конкуренты, выдвинутые 
другими партиями, были сла-
бее. И особенно заметно это 
было в ходе теледебатов в пря-

мом эфире, где Олег Николаев 
явно выделялся на фоне своих 
соперников. В отличие от них 
Олег Алексеевич не зацикли-
вался на деталях, рассуждал 
аналитически и всегда выхва-
тывал из проблемы главную со-
ставляющую. Взять хотя бы ход 
дискуссии о развитии промыш-
ленности. Николай Степанов, 
выдвинутый от Партии пенсио-
неров России, корень зла видит 
в слабых и неподготовленных 
руководителях предприятий, 
из-за чего, дескать, заводы «за-
циклены» на выпуске одного 
вида продукции, а также мед-
ленно осваивают новые произ-
водства. 

Не мог похвастаться внят-
ной программой и Константин 
Степанов, представлявший 
ЛДПР. Свою тактику ведения 
предвыборной агитации он 
начал оттачивать еще в ходе 
прохождения муниципального 
фильтра. Это эпатаж, а также 
эмоции, рассчитанные, можно 
сказать, на простачков, и без-
основательные обвинения всех 
и вся. Вот и во время теледе-
батов «сокол Жириновского» 
заявил, что всю промышлен-
ность Чувашии распродал… 
первый президент республики 
Николай Федоров, и пообещал 
в случае своего избрания с по-
мощью МВД, ФСБ, СКР прове-
сти тотальную ревизию, после 
которой все нечистые на руку 
дельцы сбегут из республики.  

Недалеко от него ушел и 
Александр Андреев, выдви-
нутый КПРФ, который крепко 
и, похоже, надолго оседлал 
любимого конька – проблему 
китайских инвесторов, продви-
гающих проект «Сычуань-Чу-
вашия». Кандидат при каждом 
удобном случае рассказывал 
историю «экспансии» китайцев, 
которые хотят построить в Чу-
вашии то ли складской центр, 
то ли молокоперерабатываю-
щий комплекс. 

Чисто по-человечески было 
жаль Сергея Матвеева, которо-
го выдвинула партия «Патри-
оты России». Уже на первых 
выступлениях во время про-
цедуры прохождения муници-
пального фильтра было ясно: 
не по Сеньке шапка. Возможно, 
Сергей Матвеев действительно 
честный человек, о чем он сам 
не раз говорил с трибуны еще 
во время встреч с муниципаль-
ными депутатами, но одной 
честности для руководства це-
лым регионом, увы, мало.

Конечно, на фоне невнят-
ных речей четырех кандидатов, 
которые во многих вопросах от-
кровенно плавали и порой свою 
некомпетентность пытались 
скрыть пустыми обещаниями, 
ответы и выступления Олега 
Николаева, да и сама его мане-
ра держаться – спокойно, уве-
ренно, не поддаваясь на прово-
кационные выходки некоторых 
конкурентов – смотрелись в 
очень выгодном свете. Олег 
Алексеевич всего два раза уча-
ствовал в прямых теледебатах, 
предпочитая дискуссиям в эфи-
ре конкретную работу над ре-
шением актуальных проблем. 
И это стало самой действенной 
агитацией.
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ВЫБОРЫ

Выборы, прошедшие в сентябре 2020 года в Чувашии, несомненно, 
войдут в историю как самые демократичные, открытые и… с 
предсказуемыми результатами. Уже в преддверии агитационной 
кампании многие аналитики и наблюдатели предсказывали 
безусловную победу Олега Николаева. Так оно и получилось. Но все же 
без сенсации, пусть маленькой, не обошлось. Своеобразную сенсацию 
сотворила партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которая уверенно заняла 
второе место по результатам голосования на выборах депутатов 
муниципальных образований. И это вполне логично.
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ВМЕСТЕ
ВЫБОРЫ

ДАВАЙТЕ 
БУДЕМ ВМЕСТЕ

Немаловажную роль в победе Оле-
га Николаева сыграла и реализация 
проекта «Вместе. Пӗрле». Его перво-
начальной целью было объединение 
сотен волонтеров и благотворителей 
по всей республике, чтобы оказывать 
в период пандемии помощь многим ты-
сячам нуждающихся. Однако по мере 
реализации проекта его рамки значи-
тельно расширились, и он фактически 
трансформировался в общенацио-
нальный бренд, объединивший всех 
неравнодушных граждан Чувашии. Те-
перь этот проект ассоциируется имен-
но с образом Олега Николаева. Не при-
ходится сомневаться, что он и дальше 
будет развиваться, наполняясь новым 
содержанием и трансформируясь в со-
ответствии с требованиями времени.

Не менее значимым является и 
проект по увековечению трудового 
подвига жителей Чувашии, строивших 
в годы Великой Отечественной войны 
«Сурский рубеж» и Казанскую обвод-
ную оборонительную линию. Не слу-
чайно 2021 год указом Олега Николае-
ва объявлен Годом «Сурского рубежа», 
потому что именно 80 лет назад в кон-
це октября начались работы по строи-
тельству этих оборонительных линий. 
Инициативу Олега Николаева трудно 
переоценить. Его решение являет-
ся данью памяти труженикам тыла, 
которые в суровых условиях зимы в 
рекордный срок выполнили задание 
правительства. И не только. В этом 
проекте, как и во «Вместе. Пӗрле», 
заключен огромный потенциал, спо-
собный сплотить все здоровые силы 
общества. 

Серьезным испытанием для но-
вой управленческой команды стала и 
борьба с пандемией коронавирусной 
инфекции. Чувашия в силу ряда объ-
ективных причин, в основном из-за 
высокого уровня трудовой миграции, 
оказалась в числе регионов с высоким 
риском распространения коронави-
руса, а значит, и падения экономики, 
ухудшения социального положения 
граждан. Но, к счастью, потери уда-
лось значительно минимизировать, в 
частности, уменьшить долю выпада-
ющих доходов. Секрет успеха прост 
– Олег Николаев добился, чтобы во-
семь ведущих промышленных пред-
приятий республики были включены в 
федеральный перечень системообра-
зующих, что позволило им продолжить 
работу в условиях пандемии.

И в своих выступлениях, и во время 
решения многих задач, особенно неот-
ложных, Олег Николаев опирался на 
Комплексную программу социально-
экономического развития Чувашской 
Республики на 2020-2025 годы, разра-
ботанную по его же инициативе. Факти-
чески времени для раскачки не было. 
Поэтому Олег Николаев пользовался 
и пользуется своими лоббистскими 
возможностями, чтобы как можно бы-
стрее достичь целей, намеченных в 
программе. Лишним подтверждением 
тому является приезд в Чувашию в 
августе-сентябре ряда федеральных 
министров. В ходе деловых встреч с 
ними были решены многие задачи, 
обозначенные в программе. Речь пре-
жде всего идет об инвестиционной де-
ятельности, без развития которой нет 
и развития экономики. С Минэконом-
развития России был решен вопрос о 

поддержке более 90 инвестиционных 
проектов на общую сумму около 50 
миллиардов рублей. На пороге новых 
свершений стоит флагман чувашской 
индустрии «Промтрактор». Инвести-
ции в него могут составить 10 милли-
ардов рублей, в результате чего будет 
создано около 500 новых рабочих мест 
с высокой заработной платой. Но са-
мое главное, значительно расширится 
линейка выпускаемой продукции – к 
ныне существующим моделям приба-
вятся другие, пользующиеся повышен-
ным спросом не только в России, но и 
за рубежом. 

Большой резонанс получила и бе-
седа Владимира Путина по ВКС с Оле-
гом Николаевым, которая состоялась 3 
сентября. Как выяснилось, президент 
России в курсе большинства событий, 
происходящих в Чувашии. Он высо-
ко оценил усилия правительства ре-
спублики и пообещал оказывать под-
держку в выполнении планов и задач 
в рамках реализации национальных 
проектов и программ.    

Конечно, какими бы грандиозны-
ми ни были планы, нельзя забывать 
и о человеке, ведь по большому сче-
ту именно к достижению его благо-
получия сводятся все программы и 
проекты. Очень важно, чтобы каждый 
житель Чувашии на себе почувствовал 
реальную поддержку государства. И 
она уже оказывается. Полным ходом 
идет процесс заключения социальных 
контрактов, позволяющих государ-
ству оказывать прямую финансовую 
поддержку, а также помощь в трудоу-
стройстве и обзаведении собственным 
малым бизнесом людям, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию. В пол-
тора раза – со 100 до 150 тысяч рублей 
– увеличен региональный материнский 
капитал, причем теперь из этой суммы 
сразу можно получить на руки 20 тысяч 
рублей на неотложные нужды. Ощути-

мой прибавкой в семейной кассе ста-
нут и ежемесячные денежные выплаты 
на детей от 3 до 7 лет. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
В ЛИДЕРАХ

Под конец предвыборной борьбы, 5 
сентября, на стадионе «Олимпийский» 
в Чебоксарах прошла традиционная 
легкоатлетическая эстафета на призы 
газеты «Советская Чувашия», на кото-
рой женская и мужская команды регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ под предводительством ка-
питана, юриста аппарата регионально-
го отделения партии Юлии Никоновой 
завоевали бронзовый и серебряные 
кубки. И это глубоко символично, по-
тому что и по результатам выборов 
депутатов собраний муниципальных 
образований партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Чувашии заняла уверенное 
второе место, получив в общей слож-
ности 165 депутатских мандатов, про-
пустив вперед только «Единую Рос-
сию». Теперь партия представлена в 
собраниях депутатов практически всех 
муниципальных образований, за ис-
ключением двух-трех районов и сель-
ских поселений. 

Безусловно, руководством регио-
нального отделения будет сделан под-
робный анализ итогов выборов и даны 
оценки деятельности каждого мест-
ного отделения. Но кое-какие выводы 
можно сделать уже сейчас. Один из 
них звучит очень даже парадоксально: 
кандидаты от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в некоторых районах и город-
ских округах выиграли у конкурентов, 
несмотря на откровенно слабую орга-
низаторскую и агитационную работу 
местных отделений, как, например, 
в Красноармейском и Красночетай-
ском районах. Секрет успеха прост: 
руководства этих, а также некоторых 
других муниципальных образований 
пришли к консенсусу с местными от-
делениями партии уже в самом начале 
подготовки к выборам и четко придер-
живались этой линии.

На первый взгляд, в таком сотруд-
ничестве нет ничего особенного. Од-
нако на самом деле этот опыт бес-
ценен. Фактически в ходе нынешней 
выборной кампании был «обкатан» 
лозунг «Вместе. П.рле». Теперь в за-
конодательных органах власти, при-
чем любого уровня, вряд ли будет 
наблюдаться противостояние между 
партиями. Скорее всего, если возник-
нут дискуссии, они будут связаны не с 
идеологическими противоречиями, а с 
конфликтом интересов. Убедительное 
тому подтверждение – сентябрьская 
сессия Госсовета Чувашии, на которой 
спор разгорелся не из-за противосто-
яния фракций, а по поводу решения 
конкретных задач, касающихся в ос-
новном хозяйствующих субъектов.

Конечно, рано почивать на лаврах. 
Несмотря на то, что Олегу Николае-
ву удалось объединить обществен-
ные силы, вооружив их национальной 
идеей «Вместе. П.рле», борьба не за-
кончена. И связана она прежде всего 
с предстоящими выборами в Госдуму 
России и Госсовет Чувашии. Не при-
ходится сомневаться, что не только 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, но и другие 
партии сделали выводы из нынешней 
выборной кампании и подкорректиро-
вали свои планы и программы. Так что 
успокаиваться нельзя. Один рубеж мы 
уже преодолели, преодолеем и вто-
рой. Но для этого нам надо быть вме-
сте, то есть п.рле.

Алексей Кряжинов

РубежиРубежи1
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Фактическая Фактическая 
победа равна победа равна 
репутационному репутационному 
поражениюпоражению

Предельная откровенностьПредельная откровенность

От стандартов не отступилиОт стандартов не отступили

Лучшие результаты Лучшие результаты 

– Прошедшие выборы для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ особые, – прокомментировал итоги кампании 
депутат Госдумы России Анатолий Аксаков. – Победа Олега Николаева – это гордость для партии 
и благо для Чувашии. А более 160 депутатских мандатов, завоеванных кандидатами от партии в не-
простой борьбе, – результат более чем достойный. Его можно считать оценкой работы регионального 
отделения партии и ее депутатов и уровнем доверия к СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Мы в восемь раз 
улучшили показатели, но останавливаться на достигнутом нельзя. Впереди – выборы в Госдуму России 
и Госсовет Чувашии. Я верю, что их итогами мы тоже будем гордиться.

По общим итогам СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
заняла на муниципальных выборах в Чувашии 

2 место, улучшив результат в 8 раз

Выборы проходят организованно и спокойно, больших 
скандалов нет, но отдельные сигналы, конечно, 
поступают. Так в общих чертах охарактеризовал 
процесс трехдневного голосования председатель ЦИК 
Чувашии Александр Цветков. 

Говоря о «сигналах», Цветков имел в виду нарушения предвы-
борной агитации и подкуп избирателей – «где-то 200 рублей пла-
тят, где-то 300, где-то целых 500». А в Лапсарах, сказал председа-
тель ЦИК Чувашии, оказывалось давление на избирателей, были 
даже угрозы. 

На выборах депутатов Чебоксарского городского Собрания 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ набрала 12,32%. За кандидатов от 
КПРФ было отдано 16,43% голосов, от ЛДПР – 13,09%, «Россий-
ская партия пенсионеров за справедливость» получила 9,19%.

У «Единой России» – 35,48% голосов (на выборах 2015 года – 
51,17%), не помогло и трехдневное голосование. И это как раз тот 
случай, когда фактическая победа равна репутационному пораже-
нию, но единороссам не привыкать – они так живут, так участвуют 
в выборах, так принимают законы. И вообще, это их стиль – побе-
да любой ценой, а потеря репутации не имеет значения.

Цифра
19 муниципальных депутатов от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ было в Чувашии 
до выборов.

165 человек, выдвинутых партией, 
прошли по итогам выборов в городские, 
районные собрания и собрания сельских 
поселений.

Говоря о трехдневном голосовании 
в интервью «Правде ПФО», депутат 

Госдумы, секретарь региональной 
организации «Единой России» Алена 

Аршинова была предельно откровенной: 
«Было очевидно, что в таком формате 

явка повысится даже несмотря на 
прекрасную теплую погоду: чем выше 

явка, тем может быть ниже процент 
поддержки у нашей партии. 

У оппонентов появилось 
дополнительное время для мобилизации 

своих сторонников». 

То есть фактически лидер республиканских 
единороссов призналась в том, что результат 

их партии напрямую зависит от явки, и чем она 
ниже, тем лучше: высокую явку никаким адми-
нистративным ресурсом не перешибешь. Это, 
конечно, прописная истина. Но все же запомните 
ее, уважаемые избиратели. Через год пройдут 
выборы в Госдуму России и Госсовет Чувашии, 
и если явка на них будет высокой, не видать пар-
тии большинства хороших результатов.

Итоги выборов местные единороссы считают 
успешными, потому что правящая партия сохра-
нила большинство в муниципальных представи-
тельных органах власти. На фоне буквального 
обрушения прежних результатов это слабое уте-
шение, но приходится делать хорошую мину при 
плохой игре.

«Отдельные сигналы», 
о которых говорил 

Александр Цветков, 
мало чем отличались 

от подобных сигналов 
на любых выборах, и 
единороссы почти не 

отступили от стандартов. 
В определенных округах, 
где они чувствовали себя 

неуверенно, вспомнили 
худшие практики и стали 

тотально скупать голоса – 
по 300-500 за голос. 

Мощь административного 
ресурса крепла за счет разного 
рода зависимостей: неравно-
душное отношение некоторых 
граждан к определенным на-
питкам, бедность малоимущих 
пенсионеров, финансовые про-
блемы молодых людей – все 
жизненные проблемы, порож-
денные единоросской властью, 
она использовала на выборах 
как рычаг: выпить хочешь – на-
льем, денег на хлеб нет – да-
дим, только проголосуй как 
надо. И ведь многие голосова-
ли! Чтобы потом, на следующих 
выборах, опять стоять в сог-
бенной позе у избирательных 

участков и ждать милостыни? 
В северо-западном и юго-

западном микрорайонах Че-
боксар состоялись, можно 
сказатья, «показательные вы-
ступления» адмресурса. В 
16-м округе, например, в пер-
вый день голосования на из-
бирательные участки пошли 
работники завода «Элара». Им 
великодушно выделили целый 
час – с восьми до девяти, что-
бы они успели исполнить свой 
гражданский долг. Очереди 
стояли человек по тридцать. 
Люди были, мягко говоря, не-
довольны. Потом «дали старт» 
школьным учителям и воспита-
телям детских садов.

После такого поворота со-
бытий активисты СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ выставили у 
каждого избирательного участ-
ка посты по 6-10 человек, чтобы 
следить за порядком, не давать 
«купленным» проходить на 
участки, препятствовать «сдел-
кам». Есть видеоматериалы, 
где избиратели прямо говорят, 
что им предлагали деньги за 
то, чтобы они ставили галочки 
напротив «нужных» фамилий. 

Умные поступали правильно – 
деньги брали (отчего ж не взять, 
если дают?), а голосовали по 
своему усмотрению. 

Кандидаты по 16, 17 и 21 
округам рассказали, будто 
пакеты с бюллетенями, запе-
чатанными 11 и 12 сентября, 
вскрывали. А дальше была 
подмена. Например, на опреде-
ленном избирательном участке 
должны были проголосовать 
2000 избирателей – кандида-
ты имеют привычку составлять 
списки тех, кто придет за них 
голосовать. И когда начали 
сравнивать, обнаружили рас-
хождение. Потому что, по дан-
ным кандидата, пришли, напри-
мер, 500 человек, а по данным 
комиссии – только 300. Значит, 
200 бюллетеней были подме-
нены? Но ведь этого никто ни-
когда не докажет, поскольку за 
руку не поймали. Надежды на 
суд мало: то, что человек видит 
своими глазами, суд во внима-
ние, как правило, не принимает. 
Хотя есть и видео: ночью в не-
которых УИКах зафиксированы 
незапечатанные сейфы и паке-
ты с бюллетенями.

Война в Ибресях – Война в Ибресях – 
как примеркак пример
О том, как пресекать явные нарушения 
самостоятельно, показали кандидаты 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Ибресях.

От «Единой России» в депутаты Ибресинского райсобрания 
выдвигался сам глава администрации района. В округе, где он 
баллотировался, был задействован могучий административный 
ресурс. Кандидат от СР и сторонник партии – самовыдвиженец 
объединились и стали противостоять кандидату от партии вла-
сти, то есть главе района. Молодежь заблокировала подходы и 
подъезды к участку, ребята не давали подвозить алкоголь, пре-
пятствовали «покупке» голосов избирателей. Все жители четырех 
входящих в округ деревень действовали вместе, сообща. И ведь 
получилось! Действующий глава депутатом не стал.

Наблюдатели, конечно, на избирательных участках нужны. Но 
нужны и люди, которые контролируют территорию около участка и 
в буквальном смысле воюют с беспределом и нарушителями из-
бирательного законодательства. Тогда результаты голосования 
бывают адекватными, что и требовалось доказать. Это, конечно, 
удивительно, когда простые люди не дают распоясаться предста-
вителям власти, но что делать, такова сейчас жизнь.

Цивильский район – 17 мандатов
Городское Собрание – 8
Районное – 9

Ядринский район – 9 мандатов
Городское Собрание – 7
Районное – 2

Ибресинское районное Собрание – 5 
мандатов

Новочебоксарское городское Собрание – 
5 мандатов

Чебоксарское городское Собрание – 4 
мандата

Красночетайское районное Собрание – 
4 мандата
Козловский район – 5 мандатов
Городское Собрание – 4 
Районное – 1

Урмарское районное Собрание – 3 мандата

Шемуршинское районное Собрание – 
3 мандата

Алатырское городское Собрание – 3 мандата

Канашское городское Собрание – 3 мандата

Полный список депутатов, избранных 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, на 7-8 стр. 
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В Чувашии – новый глава!В Чувашии – новый глава!
Вслед за подведением итогов голосования Вслед за подведением итогов голосования 
на выборах главы Чувашии, на которых на выборах главы Чувашии, на которых 
убедительную победу одержал Олег Николаев, убедительную победу одержал Олег Николаев, 
22 сентября в Театре оперы и балета прошла 22 сентября в Театре оперы и балета прошла 
торжественная церемония его вступления торжественная церемония его вступления 
в должность главы Чувашской Республики.  в должность главы Чувашской Республики.  

Среди высоких гостей, приехавших на инаугурацию 
Олега Николаева, был и председатель Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов. 
Этот визит был ожидаем, так как Олег Николаев стал 
вторым руководителем региона, представляющим 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. 

Торжественная церемония вступления Олега Ни-
колаева в должность главы Чувашской Республики 
началась ровно в 13 часов. Она заняла чуть более 15 
минут.

По традиции торжественную церемонию открыва-
ет председатель Госсовета Чувашии. На сей раз эту 
почетную миссию выполнила Альбина Егорова. После 

ее выступления почетный караул внес государствен-
ные флаги России и Чувашии, а также штандарт главы 
республики. Затем последовала церемония внесения 
Конституции Российской Федерации и Чувашской Ре-
спублики. 

В этот момент телекамера выхватывает момент, 
как Олег Николаев по фойе театра идет к дверям зала. 
Он входит в зал, идет между рядами и поднимается на 
сцену. Все встают и дружно аплодируют.

Председатель Центризбиркома Чувашии Алек-
сандр Цветков оглашает результаты всенародного 
голосования. Следует отметить, что такого большого 
количества голосов еще ни один претендент на этот 
высокий пост не набирал. 

Кульминацией торжественного мероприятия стал 
момент, когда Олег Николаев на чувашском и русском 
языках принес присягу на верность народу и Консти-
туции Российской Федерации, Конституции Чувашской 
Республики и подписал Указ о вступлении в должность 
главы Чувашской Республики.

В отличие от прежних подобных мероприятий ны-
нешняя инаугурация была не такой помпезной, тем не 
менее она очень значима. Фактически она олицетворя-
ла переход Чувашии на новый уровень развития как в 
экономике, социальной жизни, так и в государственном 
управлении. У руля встал Олег Николаев – человек и 
управленец новой формации, мыслящий не шаблон-
но, умеющий добиваться своей цели. Трудно сказать, 
поняли ли это многочисленные приглашенные, среди 
которых были депутаты Госсовета Чувашии, руководи-
тели муниципальных образований, предприятий, об-

щественные и политические деятели. Однако высокие 
гости, приветствовавшие с трибуны Олега Николаева, 
судя по их выступлениям, отлично знали о деловых ка-
чествах нового главы региона. 

Говорят, что все познается в сравнении. Верность 
этих слов лишний раз подтвердила и приветственная 
речь первого президента республики Николая Федо-
рова. Он, как и во время выступления на заседании 
Высшего экономического совета, которое прошло в 
День 100-летия Чувашской Автономии в Театре опе-
ры и балета, не смог удержаться от воспоминаний. 
Поведав о том, как его в 1994 году Чувашия встрети-
ла «разбитыми дорогами, темными и замусоренными 
улицами, стынущими от холода деревнями и городами 
и свалками мусора в центре столицы республики», Ни-
колай Васильевич перешел к персоне Олега Николае-
ва, сказав: «Хочется пожелать новому руководителю 
республики силы духа, решительности и целеустрем-
ленности. Чтобы каждодневно приумножать накоплен-
ный позитивный опыт, смело бороться с негативными 
явлениями, расчищать авгиевы конюшни и на их месте 
разводить благоухающие цветущие сады. Чтобы каж-
дый житель нашей республики с гордостью говорил: 
«Моя родина – Чувашия!». 

Лаконичным и весомым было выступление Сергея 
Миронова. Лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
назвал Олега Николаева соратником и товарищем и 
высоко оценил его заслуги перед Чувашской Респу-
бликой, которая, благодаря умелому руководству, по-
казывает положительную динамику развития экономи-
ки.

– Президент дал высокую оценку тому, что уже 
было сделано за время, когда он исполнял обязанно-
сти, – подчеркнул Сергей Миронов. – Я не сомневаюсь, 
что есть программа, есть желание, есть силы, есть 
поддержка жителей Чувашии, которые ее продемон-
стрировали на выборах 13 сентября. 

Сергей Михайлович, обращаясь как к виновнику 
торжества, так и к залу, завершил свою речь на опти-
мистической ноте: «Уверен: у вас все получится!»

Приятным сюрпризом стало вручение Олегу Ни-
колаеву оригинального подарка – чувашского нацио-
нального костюма шубор, который Олег Алексеевич 
незамедлительно примерил. 

Было видно, что Олег Николаев вначале держался 
напряженно, но затем скованность исчезла.  

– Для меня как для человека, не сильно привыкшего 
к такому большому вниманию, все было очень волни-
тельно, – признался потом журналистам Олег Никола-
ев. –  Волнительно и в связи с тем, что предстоит очень 
многое сделать. Но в этой части есть уверенность, по-
тому что проделана большая работа, составлен чет-
кий план действий, подобраны члены правительства, 
каждый из которых понимает, что надо делать, как и 
когда надо делать. Есть большая уверенность, что у 
нас все получится, и все планы, которые мы на сегод-
няшний день наметили, мы реализуем. 

***
Официально признанный глава Чувашкой Респу-

блики Олег Николаев уже приступил к формированию 
нового правительства. В день инаугурации он подпи-
сал указ о возложении на себя обязанностей премьер-
министра. Через день были отправлены в отставку 
Роза Лизакова и Сергей Яковлев, возглавлявшие со-
ответственно Минкультуры и Минобразования. Их за-
менили Светлана Каликова, экс-директор Чувашского 
книжного издательства и пресс-секретарь предыду-
щего главы региона Михаила Игнатьева, и Алла Сала-
ева, сохранившая статус вице-премьера. Ожидаются 
кадровые перемены и в корпусе сити-менеджеров му-
ниципальных образований. 

НАШИ КОММЕНТАРИИ
Фактически времени для раскачки 

нет. Дорог каждый час. Именно на это об-
ратил внимание и депутат Госдумы Анато-
лий Аксаков в интервью, которое он дал 
телекомпании «ВГТРК-Чувашия» сразу по-
сле инаугурации Олега Николаева:

– Программа развития республики 
очень амбициозная. Уже сейчас идет ра-
бота над ее реализацией. В ближайшее 
время будем здесь встречать высокое 

лицо, которое нагрузим своими вопросами, желаниями. Ну, а 
завтра в Москве я встречаюсь с министром финансов. Будем 
рассматривать некоторые объекты, которые раньше не пред-
полагалось включать в объекты финансирования в 2021 году, 
поскольку бюджет идет напряженно, он будет дефицитным, 
но мы методично работаем, убеждая, что Чувашия – это тот 
регион, куда надо направлять внимание, направлять средства, 
потому что они дадут максимальный эффект. 

– Самой убедительной предвыборной агитацией в пользу 
Олега Николаева стала его работа, к которой он приступил 
незамедлительно после назначения врио главы Чувашии, – 
сказал нашему корреспонденту депутат 
Госдумы Игорь Моляков. – Прошло всего 
чуть более полугода, а результаты этой 
работы налицо. Олегу Алексеевичу при-
ходится буквально разгребать старые за-
валы. Взять хотя бы Шемуршинское водо-
хранилище. В его строительство в рамках 
реализации проекта «Чистая вода» было 
вложено почти два миллиарда рублей, 
а отдачи – ноль. За прошедшие 10 лет на 
этом объекте не велось никакой работы, и он фактически стал 
бесхозным. 3 сентября Олег Николаев попросил президента 
Владимира Путина поручить Минстрою России доработать 
проект и выделить недостающую сумму. У меня нет сомнения, 
что правительство России поможет достроить этот объект. 
Мое мнение еще сильнее укрепилось после нашей встречи с 
министром строительства и ЖКХ Владимиром Якушевым, в 
которой мы участвовали с Анатолием Геннадьевичем Акса-
ковым. Именно умение решать конкретные задачи отличает 
Олега Алексеевича. Я, как и многие мои коллеги по партии, по 
законодательной деятельности, уверен: у него, вернее, у нас 
все получится!

Алексей Кряжинов 
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ВИЗИТ
Сергей Миронов: 
Главная цель СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – народосбережение
Лидера СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергея Миронова, прибывшего в Чувашию 
на инаугурацию Олега Николаева, в аэропорту Чебоксар встречали депутаты 
Госдумы России Анатолий Аксаков и Игорь Моляков, члены регионального 
отделения партии. Затем состоялись экскурсия по Введенскому кафедральному 
собору и встреча с митрополитом Чебоксарским и Чувашским, главой 
Чувашской митрополии Савватием. В конце беседы, для которой нашлось 
немало тем, Сергей Миронов вручил митрополиту Савватию старинную икону, 
а от митрополита получил в подарок оригинальную шкатулку.

После инаугурации Сергей Миронов отправился в деловой центр «Республика», где в конференц-зале 
его ждали представители местных отделений СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, активисты партии и избранные де-
путаты, а также депутаты от партии из республики Марий Эл. Небольшое, но содержательное выступление 
своего лидера партийцы слушали с огромным вниманием – простая и легкая манера общения, присущая 
Сергею Михайловичу, не дала появиться и намеку на сухой официоз. 

Во второй половине мероприятия лидер партии ответил на вопросы.

К сожалению, нет воз-
можности полностью приве-
сти выступление Сергея Ми-
ронова, поэтому расскажем 
тезисно.

О ВЫБОРАХ

– Мы увидели беспре-
дел, который творился во 
время досрочного голосо-
вания в пятницу и субботу. 
Людей призывали пойти на 
избирательные участки за 
продовольственные пайки, 
за деньги. Ноу-хау заключа-
лось в том, что не призыва-
ли голосовать за «Единую 
Россию». Неважно, за кого 
избиратель голосует, глав-
ное – чтобы он пришел и 
проголосовал. Иными сло-
вами, они были уверены, что 
ночью бюллетени поменяют, 
что, вероятно, и делалось.

– Я реалист, и что-то мне 
подсказывает, что успех 
«Единая Россия» получила 
именно за счет дней досроч-
ного голосования в пятницу 
и субботу. 

– В следующем году пройдут вы-
боры в Госдуму и в законодательные 
органы власти в 39 субъектах Федера-
ции, и готовиться к 
ним надо уже сейчас 
– готовить наблюда-
телей, мобильные 
группы, чтобы следить 
за каждым шагом. В 
этом году, например, 
депутат Госдумы Олег 
Шеин в Астрахани до-
бился, чтобы на ночь 
наблюдатели все 
опечатывали своими 
сейф-лентами. 

– Перед этими вы-
борами появились но-
вые партии, и сделано 
это специально. Также 
необходимо обратить 
внимание на успех на-
ших спойлеров – Пар-
тии пенсионеров, прошедших в стране 
в семь из одиннадцати законодатель-
ных собраний. Эти голоса отобраны у 
нас. Новые партии, являющиеся по сути 
спойлерами, тоже довольно успешно 
выступили.

О ГЛАВНОЙ ЗАБОТЕ ПАРТИИ
– Главная тема для СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ – народосбережение, – сказал 
Сергей Миронов. Народосбережение 
– это качественное образование, каче-
ственное здравоохранение, это соци-

альное самочувствие, социальная защи-
та, уровень зарплат, пенсий, стипендий. 
Это возможность самореализации и в 

конечном итоге – народо-
сбережение.

С о ц и а л и с т и ч е с к а я 
идеология нашей партии 
востребована. Законо-
творческая работа СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ не 
остается незамеченной, в 
том числе и нашими оппо-
нентами, которые подметки 
на ходу рвут, голосуя про-
тив наших инициатив, а по-
том тут же переделывают 
два слова и вносят сами. 
Я имею в виду, конечно же, 
«Единую Россию». (Под-
робности – на 6 стр.)

Вопросы, заданные 
Сергею Миронову, каса-

лись множества сфер.

– О взаимодействии с другими 
партиями: как помогают КПРФ и 
ЛДПР?

Не помогают никак. Во время этой 
избирательной кампании я в некоторых 
субъектах Федерации на уровне регио-
нальных отделений дал команду: дого-
варивайтесь в округах, объединяйтесь 
с коммунистами, с «Родиной», с Партией 
пенсионеров, потому что наш главный 
оппонент – «Единая Россия». Но по ли-

нии КПРФ идет прямой запрет 
от их руководителя. Когда мы 
в округе каждый за себя, пар-
тия власти проходит. А если 
в округе будет какой-то один 
кандидат от оппозиции, мы 
победим. Однако на деле дру-
гие партии помогают «Единой 
России» реализовывать прин-
цип «разделяй и властвуй».

И все-таки иногда договориться уда-
ется, в основном на муниципальном 
уровне. Следовательно, договариваться 
надо на местах.

– Об электронном голосовании 

В стране 12,5 миллиона граждан с 
инвалидностью. Из них примерно де-
вять десятых не ходят на голосование, 
люди находятся дома, и к ним практиче-
ски никто не приходит. А если бы было 
электронное голосование, они имели бы 
возможность проголосовать. Это огром-
ная армия, огромный резерв. Мы под-
держиваем эту идею. Но все упирается 
в программное обеспечение. Надо быть 
уверенными, что не произойдет сбой и, 
как следствие, расхождение в данных. 
Мы работаем над тем, чтобы каждый го-
лос был обеспечен защитой.

– О защите учителей, которых 
под страхом увольнения застав-
ляют работать на выборах 

– Я выступил с инициативой, чтобы 
учителей освободили от этого «оброка», 
чтобы они не были членами комиссий, 
а избирательные участки из школ убра-
ли. Но учителей отправляют работать 
членами комиссий, а председатель там 
– директор или завуч, от которых они 
зависят. На меня сразу ополчились. По-
литтехнологи «Единой России» хором 
стали заявлять, что СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ обижает учителей. А мы хотим 
справедливости, хотим осво-
бодить педагогов от этих так 
называемых обязанностей. У 
меня огромная пачка писем 
от учителей, обратившихся в 
Центр защиты прав граждан. 
Публично они говорить не мо-
гут, потому что знают, что им 
за это будет. Но просят осво-
бодить их от «выборных обя-
занностей», и мы обязательно 
будем этим заниматься.

– О приостановке 
губернаторами членства 
в партиях

– Если примем такой закон, в чем я 
очень сомневаюсь, ничего страшного не 
будет, и Олег Николаев приостановит 
членство в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Если же все-таки примем, то он будет 
действовать для всех, значит, приоста-
навливать членство в партии должны 
все губернаторы. А у нас большинство 
губернаторов – единороссы, к тому же 
они стали возглавлять региональные от-
деления своей партии, так что вряд ли 
им выгодно принимать такой документ. 

***
Были и другие вопросы о выборах, о 

выборности глав администраций, о не-
жилых помещениях в многоквартирных 
домах, которые собственники могли бы 
использовать по своему усмотрению, 
однако распоряжаются ими УК… 

Сергея Миронова очень заинтересо-
вала тема института сельских старост, и 
он попросил написать ему о ситуации на-
прямую, чтобы заняться этим вопросом.

ПОДВОДЯ ИТОГИ РАЗГОВОРА

Анатолий Аксаков, записав предло-
жения и пожелания, завершил встречу: 

– Нам предстоит большая работа. 
Подготовлена Программа социально-
экономического развития Чувашии, есть 
Высший экономический совет, который я 
возглавляю. Мы сейчас будем ездить по 
районам и городам и заслушивать отче-
ты, как эта программа, имеющая отрас-
левой и муниципальный аспекты, испол-
няется. Я прошу подключаться к этим 
отчетам, потому что в ходе этой работы 
мы будем дополнять программу, а потом 
реализовывать ваши предложения. Та-
кая совместная работа поможет сделать 
нашу республику лучше.

Анатолий Аксаков: 
Сергей Миронов накинул на Олега 

Николаева шубор, это было красиво. 
А сейчас мы накинем на него 

национальную рубаху.
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
О ЗАКОНОТВОРЧЕСТВЕ

Это напоминает воровство

Государственные вузы – 
бесплатное образование

Законопроект СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ защищает интересы 
граждан

АКТУАЛЬНО

НАЦПРОЕКТЫ 

СОЦЗАЩИТА 
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Бассейн построят до конца года

Ветеранам вручили телефоны

В Аликово в рамках федерального проекта «Спорт – норма жизни» 
нацпроекта «Демография» строится плавательный бассейн.

В Красночетайском районе ветеранам Великой Отечественной 
войны вручили мобильные телефоны с бесплатным безлимитным 

тарифом. Мероприятие прошло в рамках Всероссийской акции 
«Телефоны – фронтовикам», приуроченной к 75-й годовщине Победы. 

Закон о «детях войны» оказался, 
пожалуй, самым специфическим в 
плане реализации. И таким его сдела-
ли единороссы.

Напомним, что этот законопроект 
фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
вносила на рассмотрение Госсовета 
Чувашии несколько раз. Единоросское 
большинство его отклоняло. Наша га-
зета регулярно освещала эту ситуацию. 
И весной 2020 года только благодаря 
Олегу Николаеву, тогда еще врио гла-
вы республики, закон наконец-то был 
принят. Граждане, относящиеся к этой 
категории, стали получать удостовере-
ния, приходили в региональное и город-
ское отделения партии и благодарили. И 
пусть это удостоверение никаких льгот 
пока не дает, но людей радовал сам 
факт: их признали как отдельную катего-
рию. К тому же со временем, возможно, 
появятся какие-то льготы.

Пришло лето, началась выборная 
кампания. И вот единороссы – те самые 
единороссы, которые отклоняли законо-
проект о «детях войны», быстренько к 
нему «присоседились», по непонятным 
причинам ощутив свою причастность 
к этому документу. Название такой 
агитации придумать трудно: в августе 
кандидаты от «Единой России» нача-
ли использовать принятый закон через 
соцзащиту – они ходили по дворам и 
раздавали удостоверения. Что ж, впол-
не в духе привычных приемов предста-
вителей правящей партии.

– Это бесстыдство, – прокоммен-
тировал «приемы» Сергей Миронов. – 
Единороссы на всех уровнях методич-
но выступали против закона о «детях 
войны». А когда пришли выборы и за-
пахло жареным, вдруг стали заявлять 
что всегда продвигали этот законопро-
ект.

Фракция СРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
вносила в Госдуму на рассмотрение 
законопроект о бесплатном высшем 
образовании. Эта тема волнует мно-
гих и многих молодых людей. Можно 
ли им на что-то надеяться?

– Мы встречались с министром выс-
шего образования и науки, задали во-
прос, почему министерство не может 
вмешаться в ситуацию, – рассказал 
лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. – В 
Конституции РФ есть норма о возмож-
ности получить бесплатное высшее об-
разование на основе конкурса, тем не 
менее более 60% молодых людей обра-
зование получают за деньги. Оказыва-
ется, тех, кто учился платно, перевели 
на дистанционное обучение, а это со-
вершенно другие условия. Студенты и 
родители стали спрашивать, нельзя ли 
в таком случае сумму пересчитать, но в 
вузах с этим делом не торопятся. И мы 

обратились в министерство, там сказа-
ли, что у них нет никаких полномочий, 
никаких рычагов. 

То есть в государственных вузах, ко-
торые работают на наши с вами деньги 
– на деньги налогоплательщиков, рек-
тор что хочет, то и делает. И министер-
ство ни при чем. Мы внесли поправку о 
передаче полномочий министерству. 

Но есть другой вопрос: почему госу-
дарственные вузы сегодня делают упор 
на платное обучение? Несколько лет 
назад на первый курс набирались три 
группы бюджетников и одна – платная. 
Сейчас наоборот: одна – бюджетная, 
три – платные. Так почему за наши с 
вами деньги вузы решают свои пробле-
мы? 

Мы готовим законодательную ини-
циативу, чтобы обязать государствен-
ные вузы давать только бесплатное об-
разование. 

Полторы недели назад члены Со-
вета Федерации, входящие в «Единую 
Россию», внесли на рассмотрение в 
Госдуму закон о реновации в субъек-
тах РФ. Реновация – это процесс улуч-
шения, реконструкции, реставрации 
без разрушения целостности струк-
туры. Применительно к жилищной 
реконструкции – снос старых жилых 
зданий высотностью не более пяти 
этажей, непригодных для проживания. 

Программы переселения из ветхого 
и аварийного жилья в регионах реализу-
ются с большими, скажем мягко, замеча-
ниями, и в этом смысле реновация могла 
бы стать неплохим способом решения 
проблемы, когда реконструируются це-
лые жилые кварталы, а населяющим их 
гражданам предоставляется жилье с со-
блюдением всех норм. 

Единоросский законопроект появился 
двумя годами позже аналогичного доку-
мента, подготовленного и внесенного на 
рассмотрение в Думу фракцией СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

– К сожалению, вместо нашей ини-
циативы они внесли свою, только иного 
толка, – пояснил Сергей Миронов. – За-
конопроект «Единой России» защищает 
интересы застройщиков, законопроект 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ защищает ин-
тересы граждан. Мы с Галиной Петровной 

Хованской внесли его два года назад, но 
его никто не собирается рассматривать. 

Суть всероссийской реновации долж-
на заключаться в защите собственни-
ков квартир в многоквартирных домах, 
требующих капитального ремонта. И в 
нашем законопроекте защита собствен-
ника – главное условие. Законопроект, 
который внесли сенаторы, разработан в 
интересах застройщиков. 

Он предполагает, что право отнесе-
ния дома к той или иной категории пере-
дается на местный уровень, а местный 
уровень – это застройщик. Например, 
если на момент приватизации дом не 
был капитально отремонтирован, он в 
первую очередь должен идти на ренова-
цию. Но что будут делать застройщики? 
Дом, который простоит еще 20 лет –  там 
есть все коммуникации, хорошее транс-
портное обеспечение, – будут пускать на 
реновацию. И застройщик скажет: ваш 
дом внесен в программу, вы переедете в 
другой дом на куличках. А там дом тоже 
не новый. Не хотите – через 90 дней по 
суду на улицу. Это беспредел.

Галина Петровна в сердцах сказала, 
что самое лучшее, что могут сделать ав-
торы единоросского законопроекта, – не-
медленно забрать его обратно.

Его категорически нельзя принимать, 
и мы будем биться за это.

После официального вступления 
в должность глава Чувашии 
Олег Николаев сформировал 

новый состав правительства 
республики. 

Свои посты сохранили 11 мини-
стров. В Минкультуры и Минобразо-
вания – новые руководители в статусе 
исполняющих обязанности. 

Министром образования Чувашии 
назначена заместитель председате -
ля Кабинета Министров Алла Салае -
ва, министром культуры – Светлана 

Каликова. Около трех лет Каликова 
работала пресс -секретарем бывше -
го главы Чувашии Михаила Игнатье -
ва. Была заместителем министра 
цифрового развития, информаци-
онной политики и массовых комму-
никаций, генеральным директором 
Чувашского книжного издательства. 

В статуте исполняющего обязанно-
сти остается пока и руководитель ре-
спубликанского министерства природ-
ных ресурсов и экологии Александр 
Воробьев.

Спортивный объект 
возводится при физ-
культурно-спортивном 
комплексе «Хелхем» 
и будет соединен с 
ним теплым перехо-
дом. В нем разместят-
ся 25-метровый пла-
вательный бассейн с 
четырьмя дорожками, 
зал «сухой разминки», 
раздевалки, помеще-
ния для методических 
и учебных занятий, ме-
дицинский кабинет, ад-
министративные поме-
щения. Объект будет 
адаптирован для посе-
щения людьми с ограни-
ченными возможностями 
здоровья.

Общестроительные 
работы на объекте вы-
полнены на 40%. За-
вершено устройство 
дренажной системы, 

фундамента и осно-
вания чаши бассейна. 
Подходит к концу клад-
ка стен и перегородок 
двухэтажной части ад-
министративного зда-
ния, ведется установка 
металлического каркаса 
бассейна. По графику 

до конца сентября под-
рядная организация 
должна все смонтиро-
вать. В октябре запла-
нированы внутренние 
отделочные работы. К 
вводу в эксплуатацию 
бассейн должен быть 
готов в ноябре.

Организатор акции – Всероссийское 
общественное движение «Волонтеры 
Победы», которое инициировало обе-
спечение всех участников и инвалидов 
Великой Отечественной войны, прожи-
вающих на территории России, мобиль-
ными телефонами с ярким экраном, 

бесплатной сотовой связью и 
специальной кнопкой на задней 
панели для вызова скорой помо-
щи. Гаджеты позволят ветеранам 
незамедлительно связываться с 
социальными службами, волон-
терами или медучреждением.

Участники движения «Во-
лонтеры Победы» совместно 
с представителем отдела со-
циальной защиты населения 
Красночетайского района по-
сетили на дому четырех ве-
теранов войны и вручили им 
мобильные телефоны с серти-

фикатом на безлимитную связь любого 
оператора. Кузьма Аргандейкин, Клав-
дия Ижетникова, Вера Петрова, Арсен-
тий Вадейкин получили возможность 
быть всегда на связи.

Вручение телефонов ветеранам 
идет и в других районах республики.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
Список депутатов, 
избранных в органы 

местного самоуправления 
от Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Чувашии 
(по состоянию на 25 сентября 2020 г.)

АЛАТЫРЬ
Бурмистров Евгений 
Александрович
Лукин Николай Николаевич
Пильман Георгий Владимирович

КАНАШ
Гурьев Игорь Юрьевич
Данилова Маргарита 
Филимоновна
Кириллова Валентина 
Ильинична

НОВОЧЕБОКСАРСК
Беднов Юрий Владимирович
Воробьева Наталья Николаевна
Крылов Александр 
Владимирович
Михайлов Григорий 
Александрович
Семенов Иван Сергеевич

ЧЕБОКСАРЫ
Муравьев Сергей Иванович
Богданов Юрий Игоревич
Петров Евгений Александрович
Степанов Федор Михайлович

ШУМЕРЛЯ
Кирюшин Игорь Юрьевич
Попков Денис Евгеньевич

АЛИКОВСКИЙ РАЙОН
Филиппов Сергей Аркадьевич

БАТЫРЕВСКИЙ РАЙОН
Каргин Анатолий Антонович

ВУРНАРСКИЙ РАЙОН
Афанасьев Станислав 
Николаевич

ИБРЕСИНСКИЙ РАЙОН 
Балтаев Станислав Викторович
Васильева Ольга Ивановна
Григорьев Владимир Иванович
Питимиров Константин 
Павлович
Хлебникова Роза Андреевна

КАНАШCКИЙ РАЙОН 
Зубова Валентина Ильинична

КОЗЛОВСКИЙ РАЙОН 
Асадуллин Рашид 
Сулейманович

КОМСОМОЛЬСКИЙ РАЙОН 
Айсын Ирек Рафикович

КРАСНОАРМЕЙСКИЙ РАЙОН
Данилов Алексей Николаевич
Батраков Юрий Федорович
Владимиров Валерий 
Семенович

КРАСНОЧЕТАЙCКИЙ РАЙОН 
Мясников Петр Иванович
Ярайкин Владимир Петрович

Интересные фактыИнтересные факты
ЯВКА избирателей на участках в системе УФСИН на 10 часов 

утра третьего дня голосования превысила 90%. 

В МОРГАУШСКОМ районе на Москакасинский избиратель-
ный участок № 1218 пришла 104-летняя Неонила Белова. 

«Сегодня судьбоносный день для нашей республики, – сказала 
Неонила Степановна, – и я не могу оставаться дома. Я в жизни ви-
дела много, пережила вместе со страной все исторические собы-
тия. А сегодня отдала свой голос за процветание родной Чувашии, 
Моргаушского района и Москакасинского сельского поселения».

ДЕПУТАТЫ ГОРОДСКИХ ДЕПУТАТЫ ГОРОДСКИХ 
И РАЙОННЫХ СОБРАНИЙИ РАЙОННЫХ СОБРАНИЙ
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ЧП

УСПЕХ

РАДОСТНОЕ СОБЫТИЕ

ГОРОД

В школе обрушилась стена

Велогонщики Чувашии выиграли «серебро» 

Черные лебеди стали родителями

В «Амазонии» распустятся розы

В Чувашии возбуждено уголовное дело по 
факту травмирования работника в ходе 

строительных работ в школе № 6 в 
Шумерле (нарушение требований охраны 

труда, повлекшее по неосторожности 
причинение тяжкого вреда здоровью 

человека).
По данным следствия, между коридором и 

санузлом на первом этаже обрушилась стена, 
и 33-летний работник подрядной организации, 
занимающейся ремонтно-строительными рабо-
тами, получил серьезные травмы: переломы та-

зобедренной кости и сустава и пяти ребер слева, 
что расценивается как причинение тяжкого вре-
да здоровью.

Произошло все из-за нарушения правил тех-
ники безопасности и иных правил охраны труда 
должностными лицами подрядной организации. 
Обстоятельства ЧП устанавливаются, назначе-
на судебно-медицинская экспертиза, в ходе рас-
следования уголовного дела будут установлены 
конкретные должностные лица, ответственные 
за охрану труда и соблюдение техники безопас-
ности.

Воспитанники республиканской 
Спортивной школы олимпийского 
резерва № 7 им. В. Ярды выиграли 

«серебро» чемпионата России 
по маунтинбайку в смешанной 

эстафете.
Награды спортсмены получили по ре-

зультатам эстафетной гонки по пересечен-
ной местности. В составе нашей команды 
выступили мастер спорта России Евгений 
Евграфов, кандидаты в мастера спорта Да-
ниил Александров, Валерия Орлова, Дани-
ил Карпов, Дарья Мирошниченко и Валерия 
Семенова. Каждый показал достойный ре-
зультат на дистанции 4,1 км на непростой 
трассе в городе Кыштым Челябинской об-
ласти.

Общую дистанцию в 24,6 км сборная пре-
одолела за 2 часа 4 минуты и 17 секунд, опере-

див представителей Челябинской области. На 
первом месте – команда из Санкт-Петербурга.

В Чебоксарах в 
зооуголке «Ковчег», 

что в детском парке 
им. А. Г. Николаева, у 
пары черных лебедей 

вылупились два птенца.
«Это первый случай полу-

чения потомства от черных ле-
бедей в зооуголке «Ковчег», – 
сказал директор детского парка 
Георгий Богуславский.

Самка откладывает яйца 
и высиживает их в течение 
35 суток. Птенцы рождаются 
пушистыми и, независимо от 
вида, имеют серый окрас. Все-
го через несколько дней после 
рождения лебедята могут са-
мостоятельно плавать вместе с 
родителями.

В этом году в парке Никола-
ева потомство также появилось 
у сурикатов и коз.

В этнокомплексе «Амазония» в 
Чебоксарах пройдет озеленение. На 
территории, прилегающей к озеру, 
высаживают 300 кустов роз ругоз, 

самого неприхотливого из кустарников 
этого вида. Он хорошо переносит 
заморозки, поэтому и был выбран 
администрацией этнокомплекса.

Роза ругоза – мощный кустарник, способный 
вырастать более двух метров в высоту. Ветви 
ругозы имеют разнообразную форму, а одревес-
невшие побеги становятся коричневого цвета с 
небольшим количеством лиственного покрова 
или совсем без него.

Три недели назад на территории этноком-
плекса «Амазония» были высажены 50 елей.
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АЛИКОВСКИЙ РАЙОН
Чувашско-Сорминское 
сельское поселение
Ефимов Лев Архипович

Аликовское сельское поселение
Сергеев Альберт Николаевич

БАТЫРЕВСКИЙ РАЙОН 
Первомайское сельское 
поселение
Васильев Николай Иванович

ВУРНАРСКИЙ РАЙОН 
Вурнарское городское 
поселение  
Афанасьев Артур Николаевич 
Никитина Лидия Петровна 

Вурманкасинское сельское 
поселение
Лукин Владислав 
Владимирович  

Ермошкинское сельское 
поселение 
Анисимов Виктор Николаевич 

ИБРЕСИНСКИЙ РАЙОН 
Ибресинское городское 
поселение
Алексеев Вячеслав 
Валерьевич
Алексеева Юлия Николаевна
Андреева Оксана Николаевна
Васильева Нина Ильинична
Григорьев Вячеслав 
Михайлович
Маркиянов
Валерий Васильевич
Петров Николай Михайлович

Большеабакасинское 
сельское поселение
Елдырева Людмила Борисовна
Корнилов Василий Олегович

Чувашско-Тимяшское 
сельское поселение
Дмитриев Александр 
Николаевич
Тумаланов Николай 
Васильевич

КАНАШСКИЙ РАЙОН 
Асхвинское 
сельское поселение
Федоров Александр Яковлевич

Чагасьское сельское поселение
Антонова Наталия 
Владимировна

Шихазанское сельское 
поселение
Петрова Любовь Юрьевна

Янгличское 
сельское поселение
Николаев Игорь Васильевич

КОЗЛОВСКИЙ РАЙОН
Козловское городское 

поселение  
Часовщиков Сергей 
Анатольевич
Тимофеев Анатолий 
Николаевич
Асадуллин Рашид 
Сулейманович
Гусева Елена Юрьевна

Еметкинское сельское 
поселение  
Антипов Михаил Лендариевич

Карачевское сельское 
поселение 
Баранов Александр 
Николаевич

Тюрлеминское сельское 
поселение 
Кузнецов Сергей Валерьевич
Леонтьев Юрий Николаевич

КРАСНОАРМЕЙСКИЙ РАЙОН
Алманчинское сельское 
поселение
Владимиров Валерий 
Семенович

КРАСНОЧЕТАЙСКИЙ РАЙОН 
Большеатменское сельское 
поселение
Михайлов Велистрат 
Велистратович

Красночетайское сельское 
поселение
Антонов Алексей 
Константинович

Пандиковское сельское 
поселение
Мидейкин Николай Алексеевич

Хозанкинское сельское 
поселение
Орлова Эльвира Геннадьевна

КОМСОМОЛЬСКИЙ РАЙОН 
Александровское сельское 
поселение
Зайцев Леонид Анатольевич

Кайнлыкское сельское 
поселение
Абусев Андрей Иванович

Комсомольское сельское 
поселение
Карсаков Игорь Никонорович

Новочелны-Сюрбеевское 
сельское поселение
Кольцов Александр 
Мефодьевич

Полевосундырское сельское 
поселение
Иванова Любовь Степановна

Тугаевское сельское поселение
Никифоров Вячеслав 
Анатольевич
Жестянкин Владимир 
Николаевич

МАРИИНСКО-ПОСАДСКИЙ 
РАЙОН 
Мариинско-Посадское 
городское поселение
Иванов Олег Аркадьевич

Шоршелское сельское 
поселение 
Иванов Вячеслав Алексеевич

МОРГАУШСКИЙ РАЙОН 
Моргаушское сельское 
поселение
Никитин Николай Иванович

Орининское сельское 
поселение
Иванов Валерий Валерианович

Сятракасинское сельское 
поселение
Иванова Ирина Михайловна

Хорнойское сельское поселение 
Гордеев Юрий Константинович

Чуманкасинское сельское 
поселение
Алексеев Максим Юрьевич

Шатьмапосинское сельское 
поселение
Соловьев Станислав Юрьевич

Юнгинское 
сельское поселение 
Ядыков Николай Витальевич

Москакасинское сельское 
поселение
Егорова Елена Владимировна

ПОРЕЦКИЙ РАЙОН
Напольновское сельское 
поселение 
Югин Виктор Васильевич 

Порецкое 
сельское поселение
Куртыгина Тамара 
Николаевна

УРМАРСКИЙ РАЙОН 
Староурмарское 
сельское поселение 
Прокопьев Евгений Олегович

Челкасинское 
сельское поселение 
Матвеева Эмма Николаевна

Чубаевское 
сельское поселение 
Егоров Александр Семенович

ЦИВИЛЬСКИЙ РАЙОН 
Цивильское городское 
поселение 
Михайлов Эдуард 
Вячеславович
Григорьев Роман Вячеславич
Тимофеев Юрий Григорьевич
Иеронова Елена Ивановна
Ильин Владислав 
Михайлович
Иванов Сергей Николаевич
Григорьев Александр 
Валерьевич
Астрова Татьяна Владимировна

Второвурманкасинское 
сельское поселение
Николаев Сергей Геннадьевич
Самандаров Владимир 
Ирметович
Захаров Владимир 
Геннадьевич

Михайловское сельское 
поселение
Скуратов Олег Николаевич

Опытное сельское поселение
Садретдинов Марат Асхатович

Рындинское сельское 
поселение
Харитонов Сергей Игоревич

Таушкасинское сельское 
поселение
Димов Афанасий Николаевич

Чиричкасинское сельское 
поселение
Михайлов Юрий Анатольевич

ЧЕБОКСАРСКИЙ РАЙОН
Акулевское сельское поселение
Скворцов Ювиналий 
Владиславович

Большекатрасьское сельское 
поселение
Польков Артур Иванович

Ишлейское сельское поселение
Кушников Петр Алексеевич

Кугесьское сельское поселение
Назарова Рита Витальевна
Лапсарское сельское поселение
Филиппова Наталья 
Александровна

Синьял-Покровское сельское 
поселение
Ефремов Юрий Владимирович

Чиршкасинское сельское 
поселение
Ильин Анатолий Николаевич

ШЕМУРШИНСКИЙ РАЙОН 
Шемуршинское 
сельское поселение
Харитонов Виктор Ильич
Львов Анатолий Николаевич
Яковлев Николай Петрович

Карабай-Шемуршинское 
сельское поселение
Столяров Николай Аркадьевич 

ЯДРИНСКИЙ РАЙОН
Ядринское городское 
поселение
Величаев Владимир Ильич
Тимофеев Сергей Николаевич
Краснова Альбина Николаевна
Булатова Марина Юрьевна
Малышева Юлия Арсеньевна
Якушкин Вячеслав Николаевич
Урикова Марина Леонидовна

Большечурашевское 
сельское поселение
Родионов Николай Николаевич

Старотиньгешское 
сельское поселение 
Николаев Николай 
Александрович

Советское 
сельское поселение
Тимофеев Алексей Николаевич

ЯНТИКОВСКИЙ РАЙОН
Можарское сельское 

поселение
Сергеева Зоя Ивановна
Баранова Альбина Петровна

ЯЛЬЧИКСКИЙ РАЙОН 
Малотаябинское сельское 
поселение
Матвеев Владимир Витальевич 

Яльчикское сельское поселение 
Иноходов Валериан Иванович

Янтиковское сельское 
поселение 
Федоров Валерий Афанасьевич 

Список депутатов, избранных в органы местного самоуправления 
от Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Чувашии 

(по состоянию на 25 сентября 2020 г.)

ДЕПУТАТЫ ГОРОДСКИХ И РАЙОННЫХ СОБРАНИЙ
Артемьев Николай Семенович
Яковлева Надежда 
Ивановна

МАРИИНСКО-
ПОСАДСКИЙ РАЙОН 
Воронков
Анатолий Григорьевич

УРМАРСКИЙ РАЙОН 
Веселовский
Александр 
Николаевич
Денисов Анатолий 
Валентинович
Лаврентьев Евгений 
Васильевич

ЦИВИЛЬСКИЙ РАЙОН 
Дмитриев Борис Гаврилович
Смирнов Михаил 
Григорьевич
Софронов Владимир 
Николаевич
Леонтьев Валентин Олегович
Николаев Андрей Николаевич

Михайлова Людмила 
Александровна

ШЕМУРШИНСКИЙ РАЙОН 
Вашуркин Вячеслав 
Витальевич
Ефимова Лариса 
Харитоновна

Куликов Андрей Петрович
ШУМЕРЛИНСКИЙ РАЙОН 
Кадеев Владимир Ильич

ЯДРИНСКИЙ РАЙОН 
Родионов Николай 
Николаевич
Офаринова Клара Михайловна

ПУТАТЫ ГОРОДСКИХ И РАЙОННЫХ СОБРАНИИЙДЕПУТАТЫ ГОРОДСКИХ И РАЙОННЫХ СОБРАНИИЙ

ДЕПУТАТЫ СОБРАНИЙ СЕЛЬСКИХ ПОСЕЛЕНИЙ ДЕПУТАТЫ СОБРАНИЙ СЕЛЬСКИХ ПОСЕЛЕНИИЙ ДЕПУТАТЫ СОБРАНИЙ СЕЛЬСКИХ ПОСЕЛЕНИИЙ
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